

Herzlich Willkommen!

Am 17. Juli starteten die Arche Herzensbrücken Sommerwochen 2022. Gegen 15 Uhr war es endlich so weit: Die ersten drei Familien kamen mit Sack und Pack in Seefeld an!

Florentina, Marlena, Benjamin, Sebastian, Annalena, Maria, Noomi und Simon heißen unsere kleinen (und größeren) Gäste, die am Sonntag mit ihren Eltern aus allen Himmelsrichtungen bei uns eintrafen. Nicht nur unseren Familien merkte man die Vorfreude auf ihre Auszeit an, auch unser Team konnte kaum erwarten, dass es endlich losging.

Wir hatten sofort einen guten Draht zueinander – und gemeinsam strahlten alle um die Wette!



*Liebe Leserin,
lieber Leser,*

dürfen wir vorstellen: unser allererstes Sommerwochen-Magazin! Mit Geschichten, Bildern und Impressionen von den Arche Herzensbrücken-Sommerwochen 2022 möchten wir Sie informieren, aber auch gut unterhalten. Denn wie Sie wissen, ist es uns sehr wichtig, Sie regelmäßig über unsere Arbeit auf dem Laufenden zu halten.

In diesem Jahr waren 26 Familien mit 28 erkrankten Kindern und 18 Geschwisterkindern bei uns zu Gast. Wir durften Viele mit ihnen erleben – Aufregendes und Lustiges ebenso wie Berührendes und Trauriges. Denn so ist Arche Herzensbrücken: voller Emotionen und immer wieder tief bereichernd.

*Wir wünschen Ihnen viel Spaß damit!
Ihr Horst Szeli
& das Arche Herzensbrücken-Team*

Das Glück dieser Erde ...

... liegt bekanntlich auf dem Rücken der Pferde. Doch unsere pelzigen Mitarbeiter bringen unseren Kindern auch Linderung und Erholung.

Auch heuer waren unsere ausgebildeten Therapiepferde und -hunde wieder die „Mitarbeiter des Jahres“. Die tierischen Therapieeinheiten machten den Kindern riesigen Spaß, förderten die Entspannung und regten die Körperwahrnehmung an. Davon profitierten die erkrankten Kinder ebenso wie die Geschwisterkinder.



Wir sind glücklich, dass wir auch in diesem Jahr 26 Familien...

Foto: Andreas Fischer, Kronen Zeitung



Gemeinsam mit unseren Familien machte sich Katharina die Hände schmutzig – beim Töpfern! Und es machte allen sichtlich Spaß ...

Prominenter Besuch in Seefeld

Als die „Chefin“ gehört sie zu den beliebtesten Fernsehkommissarinnen in Österreich und Deutschland: Katharina Böhm. Als Schirmherrin von Arche Herzensbrücken zeigt sie, dass sie ihr Herz am rechten Fleck hat.

„Ich bin immer wieder tief beeindruckt von den Menschen hier bei Arche Herzensbrücken. Das ganze Team strahlt so eine Herzenswärme aus, dass man sich sofort wohl fühlt – und das ist so wichtig für die Familien, die bei Arche Herzensbrücken ihre wohlverdiente Auszeit nehmen“, schwärmte Katharina bei ihrem Besuch mit ihrer Schwester Daniela. Wir sind stolz, Katharina an unserer Seite zu haben!

Mit allen Sinnen eintauchen

Farbe kann man spüren, riechen und sehen, den Pinsel auf dem Papier hören. Doch therapeutisches Malen stärkt nicht nur die Sensorik, sondern auch die Feinmotorik und die Konzentration. Und es entlastet.

Viele erkrankte Kinder, die wir in den Sommerwochen betreuen, können sich nicht durch Sprache ausdrücken. Damit fehlt ihnen ein wichtiger Kanal, um sich mitzuteilen und Stress abzubauen. Unter behutsamer Anleitung unserer Maltherapeutinnen konnten die Kinder ausdrücken, wofür sie keine Worte haben. Unabhängig von ihren körperlichen Einschränkungen tauchten sie ein in die Welt der Farben und schienen es sichtlich zu genießen!



... eine dringend notwendige Auszeit ermöglichen konnten ...

Liebevoll und kompetent: unsere Pflegekräfte

In den Arche Herzensbrücken Wochen übernehmen wir, was den Eltern im Alltag die allermeiste Kraft raubt: die intensive pflegerische Versorgung der erkrankten Kinder.

Von der parenteralen Nahrungsgabe bis hin zur Sondenversorgung und Überwachung des Gesundheitszustands – unsere diplomierten Pflegekräfte kümmern sich wie immer fachkundig um alle Bedürfnisse unserer kleinen Gäste. Durch die liebevolle Eins-zu-Eins-Betreuung wussten die Eltern ihre Kinder jederzeit gut aufgehoben. Nur so konnten auch die Mamas und Papas mal durchschnaufen und Kraft tanken.



Einmal durchschlafen ...

... ist das Motto unseres Pilotprojekts „Nachtbetreuung“. Unser neues Pflegezimmer bietet in abtrennbaren Räumen nicht nur Platz für das erkrankte Kind, die Geschwisterkinder und die Eltern, sondern auch für eine Pflegekraft.

Seit 18 Jahren schläft der Vater von Christoph nicht nach seinem eigenen Rhythmus, sondern nach dem seines Sohnes. Der schwer beeinträchtigte junge Mann schläft spät ein und wacht früh auf. Dann muss er aus dem Bett gehoben und versorgt werden.

Bei Arche Herzensbrücken übernahmen das mehrere Nächte lang diplomierte Pflegekräfte. Papa Christian durfte endlich mal liegen bleiben – mit dem Wissen und dem guten Gefühl, dass Christoph optimal betreut wird. Christian war sehr dankbar, dass er seine Batterien aufladen konnte. Denn der Alltag mit einem fast erwachsenen kranken Kind ist besonders kräftezehrend.

Aus unserem Gästebuch

♥ „Ihr seid ein wunderbares Team, es ist wieder eine supertolle und erholsame Woche gewesen und freuen uns auf ein Wiedersehen. Danke!“ Familie B.

♥ „Danke für diese super schöne Zeit! Jonas war liebevoll umsorgt und wir hatten viel ruhige Zeit und Entspannung. Danke für Alles!“ Familie K.

♥ „Vielen Dank für die vielen glücklichen Momente in der Arche Herzensbrücken Woche!“ Familie G.



... und freuen uns schon jetzt auf unsere neuen Familien!

Natur ist Balsam für die Seele

Bewegung an der frischen Luft inmitten des gewaltigen Bergpanoramas Tirols ist heilsam für Körper, Geist und Seele unserer Arche Herzensbrücken Gäste.

Die Karwendelausflüge waren auch in diesem Jahr wieder die Highlights der Sommerwochen. Während sich das Arche Herzensbrücken Team um die erkrankten Kinder kümmerte, konnten die Mamas und Papas die atemberaubende Natur genießen. Die Geschwisterkinder spielten am Isarufer und erforschten mit den Karwendel Rangern alles, was dort so krecht und fleucht.

Etwas größere Tiere zu bestaunen gab's wie immer bei den Lama-wanderungen. Die sogenannten „Andenkamele“ haben eine beruhigende und ausgleichende Wirkung auf Menschen und werden deshalb als Therapietiere eingesetzt. Auch in den Sommerwochen 2022 waren sie wieder fester Bestandteil unserer Begleitangebote.



DANKE

Unser DANKE geht an ♥ alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, die Arche Herzensbrücken mit Herzlichkeit und Leben füllen, ♥ an die Familien, die uns ihr Vertrauen schenken ♥ an alle Unterstützerinnen und Unterstützer, die Vieles erst möglich machen ♥ und – last but not least – an die Spenderinnen und Spender, deren Hilfe für unsere Familien unendlich wertvoll ist. ♥



ARCHE
**herzens-
brücken**

Arche Herzensbrücken
Hermannstalstraße 558, A-6100 Seefeld
Telefon +43 (0)660 10 44 896

ist ein Projekt des

Förderverein Kinder- und
Jugendhospizarbeit
Saglstraße 52, A-6410 Telfs
ZVR 899102387 SP 15Z040369 N

Spendenkonto

Raiffeisenbank Seefeld-Leutasch-
Reith-Scharnitz

IBAN: AT90 3631 4000 0022 6571

BIC: RZTIAT22314

PayPal: fundraising@herzensbruecken.at

www.herzensbruecken.at